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深谷市教育委員会



 

 

平成２４年深谷市教育委員会第４回定例会 

 

 

 

日  時  平成２４年４月１０日（火） 

      開 会 午後１時３０分 

      閉 会 午後３時００分 

 

場  所  教育委員会 ３階 大会議室 

 

出席委員  委  員  長   柿 澤 俊 雄 

委員長職務代理者    田 中 章 子 

      委        員   西 倉 郁 夫 

委        員   柿 沼 敬 一 

教   育    長   小 栁 光 春 

 

 

出席職員  教 育 次 長   島 崎   保 

      次     長   五十嵐 治 郎 

      次     長   神 田 昌 文 

兼学校教育課長 

次     長   澤 出 晃 越 

教 育 総 務 課長   佐 藤 靖 彦 

教 育 施 設 課長   大 川   清 

      生 涯 学 習 課長   武 井   茂 

      図 書 館 長   伊 藤 茂 隆 

 

書  記  教 育 総 務 課   韮 塚 洋 明         

      課 長 補 佐    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

１ 開会 

   委員長が開会を宣告 

 

２ 前回議事録の承認 

   第３回臨時会の会議録を全員異議なく承認。 

 

３ 会議録署名委員の指名 

   委員長が柿澤委員（１号委員）並びに西倉委員（３号委員）を指名。 

 

４ 会議の概要  

（１） 会議 

   ① 報告１ 平成２４年深谷市議会第１回定例会について 

    教育次長より報告 

   ② 報告２ 深谷市教育委員会後援に関する事務取扱要綱に基づく承認について  

    教育総務課長より説明 

   ③ 報告３ 専決処理の報告について（深谷市小学校教科支援エキスパートを任命することについて）  

    学校教育課長より説明 

   ④ 報告４ スクールライフサポーターの設置について 

    学校教育課長より説明 

   ⑤ 報告５ 平成２４年度「深谷市学校教育グランドデザイン」について 

    学校教育課長より説明 

   ⑥ 報告６ ふかや市民大学運営委員会委員の委嘱について 

    生涯学習課長より説明 

   ⑦ 報告７ 平成２４年度小学生学習支援事業「がんばル～ム」について  

     生涯学習課長より説明 

   ⑧ 報告８ 深谷市公民館使用料等の徴収事務を委託した告示について 

    生涯学習課長より説明 

 ⑨ 報告９ 平成２４年度子ども芸術・文化推進事業「アーティスト倶楽部」について 

     生涯学習課長より説明 

⑩ 報告１０ 専決処理の報告について（深谷市図書館条例施行規則の一部を改正する規則について）  

    図書館長より説明 

⑪ 報告１１ 平成２４年度小中一貫教育推進モデル事業について 

    学校教育課長より説明 

⑫ 議事１ 深谷市公民館条例施行規則の一部を改正する規則 

    生涯学習課長より説明 

⑬ 議事２ スポーツ推進委員の委嘱について【非公開】 

    生涯学習課長より説明 

 

                   

（２） 発言の要旨 



 

 

① 報告１ 平成２４年深谷市議会第１回定例会について 

   委 員 長  事務局より説明を求めます。 

   教 育 次 長  （概要を説明） 

   委 員 長  本報告について、質疑はありませんか。 

   柿 沼 委 員  柔道の指導に当たる教員は６校で９名おり、全員段位を取

得しているとのことですが、柔道を教えるに当たり、何か特別

な資格は必要ですか？ 

   教 育 長  体育の教員免許を取得していれば教えられます。ただし、

武道は危険が伴いますので柔道に精通した教員が望ましいと考

えております。そのため、大学時代に３０日の講習（１日あた

り９０分）を受けている教員、柔道経験者の教員、教職につい

たあとに段位を取得した教員が指導に当たります。また、市費

で補助員をつけることも予定しています。補助員は柔道連盟に

お願いする予定です。 

 

② 報告２ 深谷市教育委員会後援に関する事務取扱要綱に基づく承認について  

   委 員 長  事務局より説明を求めます。 

   教育総務課長  （概要を説明） 

   委 員 長  本報告について、質疑はありませんか。 

           （質疑なし） 

 

 ③ 報告３ 専決処理の報告について（深谷市小学校教科支援エキスパートを任命することについて）  

   委 員 長  事務局より説明を求めます。 

   学校教育課長  （概要を説明） 

   委 員 長  本報告について、質疑はありませんか。 

   教 育 長  今回任命したエキスパート３人は家庭科ということですが、 

残りの１２人の教科はなんですか？ 

   学校教育課長  音楽です。 

 

④ 報告４ スクールライフサポーターの設置について 

   委 員 長  事務局より説明を求めます。 

   学校教育課長   （概要を説明） 

   委 員 長  本報告について、質疑はありませんか。 

           （質疑なし） 

 

⑤ 報告５ 平成２４年度「深谷市学校教育グランドデザイン」について 

   委 員 長  事務局より説明を求めます。 

   学校教育課長  （概要を説明） 

   委 員 長  本報告について、質疑はありませんか。 

   教 育 長  このパンフレットは何部印刷して、配布対象者は誰でしょうか？  

学校教育課長   現在、校長室に掲示するように各校に２部づつ配布してお 

ります。今後は各家庭及び市議会議員に配付してゆく予定です。 



 

 

⑥ 報告６ ふかや市民大学運営委員会委員の委嘱について 

   委 員 長  事務局より説明を求めます。 

   生涯学習課長  （概要を説明） 

   委 員 長  本報告について、質疑はありませんか。 

教 育 長  市民大学での学習の成果をまちづくりに活かす目的があると

報告がありましたが、卒業生がまちづくりに参加している例は

ありますか？ 

生涯学習課長  平成２２年度にふかや市民大学を始めて今年で３年目です

が、１年目の卒業生が団体を結成し、昨年の渋沢栄一没後８０

年記念事業においてボランティア活動を行っています。２年目

の卒業生も団体を結成し、歩け大会に参加して懇親を深めてい

ます。 

 

⑦ 報告７ 平成２４年度小学生学習支援事業「がんばル～ム」について  

   委 員 長  事務局より説明を求めます。 

   生涯学習課長  （概要を説明） 

   委 員 長  本報告について、質疑はありませんか。 

   教 育 長  昨年と比べて参加者申込者の推移を教えてください。 

生涯学習課長  現在のところ若干の減になります。これから随時申し込む

生徒もいますので、年度をとおしてみると昨年と同様あるいは

増になると考えています。 

 

⑧ 報告８ 深谷市公民館使用料等の徴収事務を委託した告示について 

   委 員 長  事務局より説明を求めます。 

   生涯学習課長  （概要を説明） 

   委 員 長  本報告について、質疑はありませんか。 

           （質疑なし） 

 

⑨ 報告９ 平成２４年度子ども芸術・文化推進事業「アーティスト倶楽部」について 

   委 員 長  事務局より説明を求めます。 

   生涯学習課長  （概要を説明） 

   委 員 長  本報告について、質疑はありませんか。 

   委 員 長  昨年度のアーティスト倶楽部の登録者は何人ですか？ 

   生涯学習課長  ９６名です。 

 

⑩ 報告１０ 専決処理の報告について（深谷市図書館条例施行規則の一部を改正する規則について）  

   委 員 長  事務局より説明を求めます。 

   図 書 館 長  （概要を説明） 

   委 員 長  本報告について、質疑はありませんか。 

           （質疑なし） 

 

 



 

 

⑪ 報告１１ 平成２４年度小中一貫教育推進モデル事業について 

   委 員 長  事務局より説明を求めます。 

   学校教育課長  （概要を説明） 

   委 員 長  本報告について、質疑はありませんか。 

教 育 長  資料の１ページの必須メニューに「小学校と中学校の接続や

連続性、学年相互のつながりや発達の段階を意識して、カリキ

ュラムを整理し、小中学校９年間を見通したカリキュラムを１

教科等以上編成する。」という難しい課題がありますが、こう

したことを求める背景としてどのようなことがありますか？ 

学校教育課長   小学校の授業内容を中学校の先生が見る機会がなかなかあり

ませんので、具体的にどのような指導をしているかわかりにく

く、そのため中学校ではどのように補充的、発展的な指導をす

ればよいかが見えにくい現状があります。逆に小学校の先生も、

自分達が教えた内容がどのように発展してゆくのかが見えにく

い現状があります。ややもすると教員１人だけの視点で授業を

行っている部分がありますので、小中学校９年間を見据えたカ

リキュラムの編成が必要ではないかと考えています。 

教 育 長  本日の新聞にもありましたが、国レベルでは現行の６・３制

において、子供の発達と教えるべき内容とに齟齬があるのでは

ないのか、と問われています。子供の発達がどこで大きく変わ

るのかという見極めと、今の６・３制との食い違いについては

どうでしょうか？ 

学校教育課長  私は中学校の教員でしたので数学を例にしますと、小学校

４年生までの内容を理解した子供は、そのまま中学校でもス

ムーズにきます。また、小学校４年のときに不登校が増加し

て、それが中１ギャップに繋がっている経緯があります。そ

れらの点の研究を踏まえてこの推進モデル事業の取組が成果

出せればよいと思っています。 

教 育 長  品川区などで先駆的に取り組んでいる４・３・２制、小学

校１年生から小学校４年生までと、小学校５年生から中学校１

年生まで、中学校２年生と中学校３年生という区切り方が、子

供の発達から考えていいのではないかという意見があります。

また、それを踏まえて国が色々やろうとしていますが、この研

究はそれとリンクしますか？ 

学校教育課長  そのことも踏まえてもう一度学校教育課で確認して、研究

に努めていきたいと思います。 

 

⑫ 議事１ 議案第２６号 深谷市公民館条例施行規則の一部を改正する規則 

 委 員 長  事務局より説明を求めます。 

 生涯学習課長  議案第２６号「深谷市公民館条例施行規則の一部を改正す

る規則」について、利用許可の申請の受付期間を利用の日の当



 

 

日までに改めるとともに、深谷市公民館条例の一部改正に伴い、

条文の整備等をしたいので、この案を提出するものであります。 

よろしくご審議のほど、お願いします。 

   委 員 長  本議案について、質疑はありませんか。 

教 育 長  １月から夜間の受付時間を拡大したり、土日も受け付ける

ようにしましたが、受付状況はどうですか？ 

生涯学習課長  １月から３月まで試行ということで土日夜間の受付を実施

してまいりました。土日の受付につきましては、１月は平均

８件でしたが２月は９件に増えております。夜間につきまし

ては、１月は平均３件でしたが、２月は平均４件に増えてお

ります。 

委 員 長  本議案について、討論はありませんか。 

           （討論なし） 

           本議案について、採決をいたします。 

           本議案を原案のとおり決することに賛成のかたは挙手をお願

いします。 

           （全員賛成） 

 本議案は、原案のとおり可決、確定いたしました。 

 

委 員 長  議案第２７号「深谷市スポーツ推進委員の委嘱について」であ 

りますが、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第１３条第 

６項ただし書き、及び深谷市教育委員会会議規則第１１条第１項 

の規定により非公開とすることでよろしいでしょうか。 

           （全員賛成） 

議案第２７号は、非公開といたします。 

          傍聴人は、退室をお願いします。    

 

⑬ 議事２ 議案第２７号 スポーツ推進委員の委嘱について【非公開】 

 委 員 長  事務局より説明を求めます。 

 教育総務課長  議案第２７号「スポーツ推進委員の委嘱について」、深谷

市スポーツ推進委員の任期が平成２４年３月３１日をもって満

了することに伴い、新たに委嘱したいので、深谷市スポーツ推

進委員に関する規則第４条の規定により、この案を提出するも

のであります。 

   委 員 長  本議案について、質疑はありませんか。 

           （質疑なし） 

    委 員 長  本議案について、討論はありませんか。 

           （討論なし） 

           本議案について、採決をいたします。 

           本議案を原案のとおり決することに賛成のかたは挙手をお願

いします。 

           （全員賛成） 



 

 

 本議案は、原案のとおり可決、確定いたしました。 

 

         ここから公開といたします。 

 

委  員  長  本日の議事はすべて終了いたしました。 

         次回第５回定例会は５月８日（火）午後１時３０分開会です。 

 

         以上で、平成２４年深谷市教育委員会第４回定例会を閉会しま 

す。 

  

 


